



入間川東小だより

「笑顔」に向かって かんがえ なかよく たくましく

令和4年 9月 1日
狭山市立入間川東小学校
在籍児童数 658名
電話 04-2952-3118
校長 井上 健

一人一人の思いを大事に、「笑顔」に向かって！

(夏休み直前号で自分に課した宿題の報告です。)夏休みに入ってから、都内での研修会の昼休み、神保町の古本屋で一冊の本に出会いました。背表紙を見てすぐに手に取りました。「子どもと学校」(河合隼雄著、岩波新書)という本で、1992年に出版されたものです。手に取ってみると、カビ臭いにおいが鼻を刺しましたが、ページをめくり、すぐに「価値の多様性ということが、最近よく言われるようになった」と言う一文が目に入りました。そして、次の瞬間、財布から110円を出し、レジに向かいました。現在、社会全体が「多様性(ダイバーシティ)」についての理解を深めていくことが重要となっていますが、30年前の「多様性」という言葉に目を引かれた訳です。連日の研修会の行き帰りの電車内で一気に読破しました。

この本では、「よい大学を卒業し、よいところに就職すると幸福になれる、という一様性の価値観が子供の幸福をどれだけ奪っているのか。そんなことを親は子供の幸福を願うと言いながら、子供の幸福を壊している。そして、教師もそれに加担している。」

そして、「よい大学からのよいところへの就職という、一様性の価値観だけではなく、もっと子供一人一人の良さや特性を生かした生き方を大事にしなければ。そのためには、様々な尺度をもって子供たちに接してみてもどうか。」と論じられています。

まさにその通りです。一人一人の思いや願い、良さを大事にして、自らの人生を主体的に切り拓く子供たちを育成していくことがとても大事なのです。

読了後、8月になってから、7月に実施した保護者アンケートの結果に目を通しました。なんと、そのことを実践しているご家庭が多いことに気づかされ、とても安心しました。今回のアンケートでは、今回限定として、「子育てで大事にしていること」を伺わせてもらいました。回答に多かったキーワードとして、「子供の話を聞く」「会話」「あいさつ」「食事」「子供の気持ち」等が挙げられ、お子さんとのコミュニケーションを大事にしていることが分かりました。この姿勢こそが、子供の思いを大事にすることにつながっていると感じました。

一冊の本と、保護者の方々の姿勢が合致した瞬間でした。

本日から2学期が始まりましたが、引き続き子供たちと共に「笑顔」に向かって、保護者や地域の皆様と力を合わせ、子供たちの成長を支えてまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

ちなみに私の料理の宿題は、ピーマンの肉詰め挑戦しました。ますますでした。

主体的に！！ 1学期の終業式に子供たちに話した話題の一つです。

1学期途中から、朝の放送が変わりました。放送委員会の子供たちが、主体的に学校生活をハリのあるものにしてくれました。「東っ子生活チャレンジ」というコーナーです。一日の全員のめあてを考えて、放送してくれました。この取組は、委員会の子供たちがアイデアを出し合った新しい取組です。教師が提案したわけではありません。ある日は、「廊下を走らないように頑張ろう！！」というものでしたが、それを聞いていた1年生が、休み時間に「今日のチャレンジは、廊下を走らないだから、歩かなきゃ」と友達に言って廊下を歩いていたことがありました。

このように、自らが課題を持って、主体的に生活できる東っ子をたくましく思いますし、一人一人が発達の段階に応じて、自分だけではなく友達や学級、学校全体のことを考えながら生活していけたらと願います。

■運動会について

9月24日(土)に開催予定の運動会は、午前中開催や保護者の制限等を設け、規模を縮小して実施します。詳しくは5日に配信する案内通知を参照してください。

■埼玉県及び全国学力・学習状況調査の結果返却について

年度初めに実施した県及び全国の学習調査の結果が届きました。来週末までに、お子さんを通してご家庭に返却します。お子様の伸びや頑張りを認めてあげてください。本校の結果については、HPに掲載予定です。(実施学年：県…4～6年、全国…6年)

なお、県の学力調査については、次年度より学習用タブレットを使った調査となる予定です。ついでに、6日(火)には4年生以上が接続確認調査を行います。今週末にタブレットを持ち帰った際には、Wi-Fiに接続し電源をいれた状態にしておいてください。(プログラムの自動更新が行われ、最新の状態が保たれます。)

■トイレの神様が！！

夏休み中に、密かに児童用トイレの掃除をしてくれた地域の方がいらっしゃいました。便器のこびりついた水垢をサンドペーパーを使いコツコツと、また、換気口のほこり取りなども行ってくれました。古いトイレですが、そんな中でも、子供たちが少しでも気持ちよくトイレを使えるように、と、何日も来校いただきました。私たちの夏休み期間中の献身的な活動に、感謝と共に深い敬意を表します。誠にありがとうございました。



■2年1組 新担任の紹介

2年1組を担当していました[]教諭が今年度末までお休みをすることになりました。7月中は一時的に教務主任の[]教諭を担当に配置しましたが、9月1日からは、改めて担任を[]教諭に変更します。なお、[]教諭は、本校創立の年に、現役教諭として、活躍された先生です。50年の時を経て、本校に戻ってまいりました。中庭の池や「カと和」の石碑等の設置のいきさつについても詳しい先生です。いつか本校の歴史について、お話していただこうと思っています。

■9月の行事予定

- 1日(木) 2学期始業式 C日課3時間
防災意識向上訓練 一斉下校(11:50下校)
- 2日(金) C日課4時間 給食開始(13:20下校)
- 5日(月) A日課4時間(13:20下校)
- 6日(火) A日課5時間 身体測定(456年竹の子)
- 7日(水) 身体測定(123年)
- 8日(木) 委員会活動
- 9日(金) C日課5時間(14:30下校)
- 10日(土) 土曜授業日 クリーン作戦
- 12日(月) さやまっ子茶レンジスクール(4年)
- 14日(水) ヘルマーク回収日
- 15日(木) 資源回収日
- 16日(金) 修学旅行説明会
- 24日(土) 運動会 [25日(日) 運動会予備日①]
- 26日(月) 振替休業日 [27日(火) 運動会予備日②]
- 29日(木) クラブ活動

先生の夏休みの研修
～子供たちのためにもっと学ぼう～



どの子にも、わかりやすい授業をするには、どうしたらいいかな…。



みんなが、楽しくて、上手になる体育の授業をやってみよう！